

Presupuesto de Salud 2025 contempla \$9.800 millones para Cefsam de El Quisco

La licitación del diseño terminó a inicios de este mes y se espera tener listo el proyecto en el segundo semestre de 2025 para comenzar la construcción.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersonantonia.cl

El presupuesto del Ministerio de Salud para el año 2025 tiene reservada una partida de 9 mil 800 millones de pesos para la construcción del nuevo Centro de Salud Familiar de El Quisco.

De esta forma la comuna contará con un recinto asistencial para atender a 20 mil usuarios. El actual tiene una capacidad de 5 mil.

El proyecto está en la etapa de licitación del diseño, que financió con sus recursos el municipio quisqueño por 142 millones de pesos. Ahora se encuentra en la etapa de evaluación de las propuestas presentadas.

La Subdirección de Desarrollo Institucional del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio detalló sobre este proyecto que "busca desarrollar un diseño integral que responda a las necesidades de salud de la comunidad, priorizando espacios modernos, funcionales y adecuados a los estándares actuales de atención primaria".

"Con esta iniciativa, el Ssvsa reafirma su compro-



EL ACTUAL CEFAM ES PARA SOLO 5 MIL PERSONAS.

miso con el fortalecimiento de la infraestructura sanitaria en la provincia de San Antonio, trabajando por un acceso equitativo y de calidad a los servicios de salud para los habitantes de El Quisco y sus alrededores".

EL PROYECTO

El director de la Secretaría de Planificación Comunal de El Quisco, Patricio Pinto, especificó respecto a los

avances de este proyecto, que "la licitación del diseño cerró ayer (lunes). En este caso el servicio de salud es la unidad técnica, y nosotros como municipio somos la unidad financiera".

En cuanto a la iniciativa detalló que "es un proyecto para 20 mil usuarios, tiene incorporada una sala de rayos X, que le dará cobertura a las comunas de El Quisco, Algarrobo y El Tabo".

Justificó este proyecto

en base a que el actual Cefsam "no cumple con las necesidades de la comunidad ni de los trabajadores. Hoy tenemos 18 mil inscritos en el Cefsam. Con este proyecto responderemos a las necesidades de nuestra comuna".

El nuevo Cefsam se construirá en otro terreno municipal, ubicado en la avenida Tralcamahuida, a 600 metros de la avenida Isidoro Dubornais.

142

millones de pesos financiados por el municipio costará el diseño del Cefsam.

"Además de construir el Cefsam, como comuna nos adjudicamos un Cosam (Centro Comunitario de Salud Mental) tricommunal, que atenderá al litoral norte. Estará en el mismo terreno del Cefsam", explicó el profesional de la Secpla.

"En base a las buenas prácticas que hizo nuestro municipio, con nuestro alcalde (José Joffré), nos ganamos un Cosam tricommunal. Ahí se consolidará un polo de salud en el sector de Tralcamahuida. Además estará al lado del terreno que adquirió el municipio para viviendas. Será un sector con un alto dinamismo", proyectó el director de la Secpla de El Quisco.

Patricio Pinto, explicó que la elaboración del diseño se realizó con el aporte de la comunidad. "Hicimos un proceso de partici-

pación y haremos otros talleres con la comunidad, porque es la idea de nuestro alcalde, que cada uno de los proyectos que impulsamos sea desarrollado con la comunidad y con los usuarios a beneficiar directamente".

Una de las trabas que demoró la concreción del proyecto fue la autorización de la Subsecretaría de Redes Asistenciales para incorporar una sala de rayos X, que generalmente no se incluye en estos centros de atención primaria de salud.

"El alcalde justificó la necesidad de contar con esa sala para la provincia, porque la única que tenemos está en San Antonio. Por los tiempos de traslado, sobre todo en época estival, se complica", argumentó Pinto.

Respecto al proceso de licitación, el municipio quisqueño espera que en seis meses el diseño esté terminado y recomendado técnicamente para la etapa de ejecución. "Tenemos los fondos asegurados para la construcción, son \$9.800 millones gracias al convenio Gore-Minsal", destacó el jefe de la Secpla.